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招商银行意识到，中国作为世界上最大的发展中国家，虽然入世谈判一波三折
，但是中国加入世界贸易组织只是时间问题。一旦谈判成功，中国“入世”必
然会促进对外贸易、商务、留学、旅行等多元需求的快速成长，将有越来越多
的国民开始走出国门、走向世界。
以前国人出国需要携带大量现金，既不安全，也不高效，走出国门必然要与世
界惯例接轨，因此信用卡产业的大发展指日可待。

早在2000年，招商银行正式发布《（2000-2005年）
中期发展与管理战略》。针对个人银行业务，时任招商银行行长马蔚华提出：
“从战略上考虑，发行信用卡可以增强核心竞争力，开辟新的利润增长点，有
利于实现打造百年招银的长远发展”。

说干就干。2001年，招商银行确立与中国台湾地区的中国信托商业银行合作，
引入中国台湾地区的专家作为顾问帮助招商银行组建信用卡中心。招行信用卡
中心成立后，这也是国内第一家集发卡营销、商户管理、清算运营、风险管理
等于一体集中运营的信用卡中心。2002年12月3日，招商银行信用卡在北京嘉
里中心举行首发仪式，“免抵押、免担保，一卡双币、通行全球”，中国首张
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国际标准信用卡正式发行。

回到2002年，那时候走出国门，还并不像今天这样，可以是一个年轻人说走就
走的旅行。由于出国带着信用卡飞往全球各地的，往往是跨国公司的中国雇员
们，以及希望能够开拓海外市场的中国公司管理者们。于是，2003年6月1日
，招商银行信用卡在国内率先推出“境外消费、人民币还款服务”，持卡人通
过24小时免费服务热线，就可授权招行信用卡中心人民币购汇还款，这极大改
善了持卡人境外消费的还款难题。

其次，不仅越来越多的人走出国门，同样也有很多舶来的产品和背后的生活方
式，正在被当下的年轻人接受、习惯，变成每日生活常态。

星巴克带来的不仅是咖啡，还有著名的第三空间。在中国的一二线城市中，很
多城市白领已经习惯了坐在咖啡馆里谈论自己的工作。招行信用卡也看到了这
一点。

而经过不懈的努力，2015年，招商银行说服星巴克加快从线下门店向线上移动
转移的步伐。而就在那一年，咖啡馆在中国经济体中扮演了一个新的角色，无
数创业者和投资人在咖啡馆面对面，谈论自己的创业梦想，咖啡馆这个载体有
了新的内容。而招行信用卡，在促成咖啡文化和产业发展过程中，又一次踩对
了潮水的方向。2016年招行信用卡成为唯一一家让星巴克接受扫码的银行信用
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卡，掌上生活目前也是唯一一个和星巴克底层会员系统打通的银行App。

回看这20年，招行信用卡做对了什么？总结起来，大概是早一点，快一点，好
一点。
比别人早三五年知道市场需求的变化，就是早一点；然后快一点研究适应需求
的产品，就是快一点；然后把它做到最好，这就是好一点。等到三五年后自己
成功了，别人开始想做这件事了，自己的竞争力已很强，有了基础、品牌、实
力，别人很难与之竞争。所以关键就在于对未来的判断。

连接亿万人的生活•消费•金融

时至今日，消费一杯咖啡已经是很平常的行为，国内信用卡的发行量已经突破
8亿张，信用卡产品设计日趋完善。无论咖啡的消费还是饭票的出现，都从另
一个层面证明了信用卡的价值。它带动的小额高频消费，同样可以是刚需消费
的润滑剂。就如同招行信用卡所言：“我们的优势是有足够大的规模，所以可
以主动承担起这个社会责任，通过打造最好的产品和服务，用客户喜闻乐见的
方式，成为连接商业和客户的纽带。”

聚沙成塔，当这种汇集的力量足够强大时，它是可以帮助新兴产业成长的。

信用卡的崛起，本质上是中国过去20年消费升级带动产业升级的必然。信用卡
也因此迎来一段高速发展期。这种高速发展，不仅是消费场景、消费方式越来
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越多样的反映，也是产业发展的结果。

当供给侧和需求侧都在高速发展的过程中，就像一个跷跷板游戏，平衡是刹那
间，不平衡的时刻更多。而某种程度上，信用卡带来的分期支付方式，对于新
产业的供给和需求的匹配，起到了一定的平衡作用。

2013年，特斯拉正式进入中国市场。那个时候，对于这家公司的创始人马斯克
，很多人还不熟悉。

更大的背景是，彼时新能源汽车的概念刚刚开始冒头，中国汽车产业经过多年
发展，私家车数量已经连上台阶。北京从2011年起实施以摇号方式分配车辆指
标的措施。这在一定程度上意味着，一线城市新车的供需已经开始来到拐点时
刻。从长期来看，新能源汽车是大势所趋，但是从当时的情况看，特斯拉的市
场推广显然需要助力者。

在未来的一段时间内，招行信用卡会加强对这些人群的覆盖和服务，一方面为
自身的发展找到新的增长点，另一方面，也可以为中国经济的持续进步贡献自
己的力量。
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回看这20年，信用卡究竟是什么？招行信用卡认为，本业就是支付和消费信贷
。是工具，也是生活方式，和对未来确定性的价值观。信用卡需要始终和代表
经济发
展方向的人在
一起，并连接人们喜欢的消费方式、场景和品牌。这一点，从未改变。
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